

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Ordinations par Son Eminence le cardinal Taschereau, à la Basilique Notre-Dame de Québec.—Honneur à l'agriculture! reconnaissance à l'égard des premiers colons établis à Québec.—L'exposition agricole du comté de Portneuf.—L'exposition agricole du comté de l'Islet, et l'exposition de la Société d'horticulture de ce même comté.

Causerie agricole : Efficacité du sel comme engrais dans les terres.

Sujets divers : L'engraissement du bétail à l'étable.—Engraissement des porcs avec les grains.—Nourriture d'hiver pour les porcs.—Quelques effets de la chaux sur les arbres fruitiers.

Choses et autres : Brochure intéressante : "Sixième rapport de la Société d'industrie laitière de la province de Québec."—Le fromage canadien.—Quelques vérités à l'égard des chevaux.

Recettes : Confitures et sauce au tomates; moyen de conserver les tomates.—Vin de prunes.

REVUE DE LA SEMAINE

Ordinations à la Basilique Notre-Dame de Québec.—Son Eminence le cardinal Taschereau a fait les ordinations suivantes, à la Basilique :

Tonsurés le 20 septembre.—MM. Jacques Dubé, Narcisse Grégoire, Joseph Cinq-Mars, Arthur Simard, Pierre Hébert, Napoléon Gariépy, Eutrope Langlois, Félix Dugal, Léonce Vézina, Elzéar Dionne, Alphonse Lemieux, Silvio Chénard, Georges Lavoie, Michel Chamberland, David Chénard, Hermas Michaud, Adolphe Dulac, de Québec.

MM. Alexander McAuly, John P. McGrath, John A. McDonald, Charlottetown; William Scully, Edward Lennon, Manchester, E.-U.; John Moriarty, Halifax; P. P. Dufour, Saint-Jean, N.-B.; William Lavlor, Chatham, N.-B.

Minorés le même jour.—MM. Philias Roy, Cléophas Picher, Gustave Rémillard, Emile Côté, Amédée Gosselin, Joseph Jobin, Alfred Morisset, Mendoza Bernard, Fran-

çois Pelletier, Téléphore Soucy, Emile Poirier, Robert Lagueur, Omer Cloutier, Sauveur Turcotte, Québec.

MM. Vital Leblanc, Saint-Jean, N.-B.; Edward Muddock, Chatham, N.-B.; Daniel Bernier, Sherbrooke; Alphonse Pouliot, Dakota.

Sous-Diaconat, le 22 septembre.—MM. Aldéric Boilard, Théodore Mercier et J. Fénélon Gagnon, Québec.

MM. John McMillan, Charlottetown; Joseph Curry, Halifax; Francis McMury, Saint-Jean, N.-B.; Francis McKenna, Alleghany, Pa.; William Foley et Donald Summers, Halifax.

Diaconat le 23 septembre.—MM. Aldéric Boilard, Charles Langlois, Jos. Fénélon Gagnon et Théodore Mercier, Québec.

MM. John James Tyrill, Springfield; John McMillan, Charlottetown; Joseph Curry, Halifax; Francis McMurry, Saint-Jean, N.-B.; Francis McKenna, Alleghany, et William Foley, Halifax.

Sous-Diaconat, le même jour.—M. Charles Langlois, Québec, *cum titulo missionis.*

Honneur à l'agriculture! reconnaissance aux premiers colons établis à Québec.—Nos félicitations à notre ami, M. Eugène Renault, de Montmagny, pour le magnifique projet qu'il vient de soumettre aux lecteurs du *Courrier du Canada*, dans le but de faire une fête commémorative à l'occasion du troisième centenaire de l'établissement des trois premiers chefs de familles qui se soient établis permanentement à Québec: Abraham Martin, Louis Hébert et Guillaume Couillard. M. Renault suggère d'élever, pour cette mémorable circonstance, un monument à ces trois pionniers de la noble armée des travailleurs du sol.

Voici ce que nous lisons dans le *Courrier du Canada*, sous le titre :

CRUCE, ENSE ET ARATRO.

Rien ne parle plus éloquentement au cœur d'une jeune génération qu'un monument, et c'est pour cette raison que,